
 

 
こんにちは。吉野ともゆきです。 
２０１７年は皆様から、公私共に大変にお世話に
なり、本当にありがとうございました。 
２０１８年も皆様への感謝の心を忘れず、 
「大衆とともに」の原点に立ち、皆様の御期待に
お応えしてまいります。 
今後ともご指導ご鞭撻を賜りますよう、よろしく
お願い申し上げます。 

平成�９年度昭島市議会第４回定例会で吉野ともゆきは以下の２点
について質問・要望させて頂きました。      
  １．住み慣れた地域で暮らし続けられる町づくりについて 
  ２．障害者に優しい町づくりについて 
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公明党の政策や活動実績はもちろん、国全体の政治動向についても 
とても分かりやすく、役に立つ記事が盛り沢山、掲載されています。 
 
  

 



 

【問】：昨今、人生���年時代の到来が注目され
ている。高齢者が住み慣れた地域で安心して暮ら
し続けられる「地域包括ケアシステム」の整備が
一層、急務になる。その為の昭島市の在宅医療と
介護連携についての現状の取組状況は。 

【答】：平成��年より職種を超えた顔の見える関係の構築を進めてい
る。準備が整い次第、市民への情報提供を行う予定。,&7を活用した取
組も昭島医師会が主体となり実証実験を行っている。 
【問】：地域の実情に合わせた介護給付と地域の介護の担い手確保のた
め介護予防・日常生活支援総合事業が新たに創設された。本年�月より
昭島市でも本事業が開始となったが現状の取組状況は。 
【答】：本事業の担い手である生活支援員の養成研修を昨年度より実施
しており���名以上が受講している。今後も幅広い方々に実際に介護に
携わっていただけるように情報提供や周知に努める。 
【問】：『身近な家族や友人、地域を大切して、人間とつながる』こと
が介護予防につながると考える。地域での各種活動やサロン活動など更
に推進するべきと考えるが市の考えは。  
 【答】：サロン活動等へ市職員も参加し、活動団体同士の交流の場の確
保など更なる活動の推進に取り組んでいく。 
【問】：認知症・一人暮らし高齢者の見守りとして前回の第�回定例会
でも提案した見守りツールを導入する考えは。 
 【答】：他市の事例も参考にしながら調査研究をしていく。 

 

本会議の映像がインターネットでも見られます。 
昭島市のホームページから、 
「市議会」ڀ「昭島市議会インターネット映像配信」 
で、一般質問の内容全て、映像でご覧いただけます。 
以下、私の一般質問と市側の答弁をダイジェストで掲載いたします。 



【問】：平成��年�月�日から「障害者差別解消法」
が施行された。この法は障害者に対し不当な差別的
取扱いをしないこと、また必要かつ合理的な配慮を
行うことを明記している。障害のある人もない人
も、地域でともに暮らし、ともに活動できる社会の
実現の為にまずは、障害者、関連団体等とふれあう
場として、障害をもつ人も、もたない人も、ともに集う障害者フェス
ティバルを開催するべきと考えるが市の考えは。 

 【答】：練馬区や世田谷区のなどで開催され、障害のあるなしにかかわ
らず、相互の理解を深める良い機会となっていることは認識している。
福祉団体や事業所などとの連携の構築、実施内容や実施方法の検討、ま
た財源の確保などの課題の解決を図る中、本市としてどのような取組が
可能か研究していく。 

【問】：障害者の住む日常生活の場が確保できてい
ない、また今は両親等、家族と一緒に住んでいるが
独りになった時に住む場所がないとの声を当事者や
その家族から聴く。昭島市の障害者施設の取組につ
いて、宿泊環境の整備についての市の考えは。 

 【答】：質問にあった施設が不足していることやニーズが高い事は十分
認識している。国有地や市有地などを活用したグループホームやショー
トステイ等の誘致を視野に入れ、検討していく。 
【問】：八王子市高尾山や日野市の公共施設には電動
車いす充電スポットが設置されており、電動車いす利
用者から好評を得ている。昭島市においても障害者へ
の差別の解消に向けた取り組みとして、昭島市役所や
保険福祉センター等に電動車いす充電スポットを配置
をするべきと考える。市の考えは。 
 【答】：電動車いすによらなければ歩行機能を代替できない方にとって
は、日常生活上、充電の確保が重要な課題であることは理解するところ
であり、昭島市の障害福祉に関する姿勢も広く周知するためにも導入に
ついて、具体的に検討していく。 



【吉野ともゆき�プロフィール】 
〇経歴：昭和��年�月��日生まれ 
    昭和��年  新潟県立柏崎高校卒業 
    平成�年 �東京工科大学工学部中退 
    平成��年��昭島市議会議員初当選 
〇家族：妻と二男二女の�人家族 
〇身長：���FP 〇体重：��NJ 〇血液型：2型 
〇趣味：カラオケ、マラソン 〇尊敬する人：両親 
〇座右の銘：「現場第一主義」 
〇好きな食べ物：さば 

情報を写真入りで発信しています！ アカウントお持ちの方はぜひ！ 

 

ホームページの更新とともに、活動報
告や、感じた事をつぶやいています。   
ぜひのぞいてみてください！  
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議員活動や実績等を掲載しております。 
ぜひご覧ください！ 

 吉野ともゆき 検�索 

 

昭島市は７月��日より市民生活の利便性の向上のため、また災害時の
情報収集のため、市役所本庁舎市民ロビーで無料公衆無線/$1サービス
を開始しました。現在までにあいぽっく（保険福祉セン
ター）、昭島市民会館（.2725,ホール）・公民館に設
置されました。登録すると無料でインターネットが利用
できます。なお災害などの非常時には、登録せずに利用
できます。今後も総合スポーツセンターなど市内合計��
箇所に設置予定です。 
私は���６年６月定例会で、観光・防災の両面で情報提供手段として公
衆無線/$1の設置を訴え、通信環境の整備を推進してきました。 


